
一般質問通告一覧表 
※質問予定日は変更になる場合があります                      令和５年６月定例会 №１ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

1 西 依 義 規 

（新風クラブ） 

 

［６月 1 2 日］ 

１．公約「鳥栖駅周辺

整備に向け、東口の

設置や東西道路の連

携などに取り組む。」

について 

１．東口設置は、これまでも鳥栖市として要望してきたが、叶

わなかった。市長はその理由をどう分析されているのか。今

度の外部有識者会議にＪＲ九州が入らなかったら、市の東口

設置案を投げかけて、ＪＲ九州次第ということになるのか 

２．連続立体交差化を残したままで可能な、東西道路の連携と

は。このままでは何十年も高橋は手付かずの状態になるが、

それでもいいのか 

３．いつまでに、どのような目標を持って、どのように取り組

むのか 

 

市 長 

 

２．公約「住宅地や企

業誘致の用地確保の

ため都市計画を大幅

に見直す。」について 

１．人口10万人構想には、線引き廃止は有効な手段だと思うが、

市長の見解は 

２．いつまでに、どのような目標を持って、どのように取り組

むのか 

市 長 

 

３．公約「新鳥栖駅東

側整備と山浦ＩＣ設

置を進める。」につい

て 

１．これまで山浦ＩＣが設置できなかった理由を市長はどう分

析されているのか。要望以外に鳥栖市としてできることは何

か 

２．いつまでに、どのような目標を持って、どのように取り組

むのか 

 

市 長 

 

４．公約「待機児童解

消やいじめ、不登校

対策に取り組む。」に

ついて 

１．放課後児童クラブの待機児童解消やいじめ、不登校児童生

徒及び保育園の入所待ち児童の現状を市長はどう思われて

いるのか 

２．いつまでに、どのような目標を持って、どのように取り組

むのか 

市 長 

教育長 

５．公約「高齢者の移

動手段確保に取り組

む。」について 

１．バス路線の再編やミニバスの増便（台数増・毎日運行）な

ども検討されるのか 

２．いつまでに、どのような目標を持って、どのように取り組

むのか 

市 長 

 

６．公約「渋滞緩和対

策を促進する。」につ

いて 

１．国道、県道の整備を要望するだけではなく、鳥栖市として

も市道の整備で、渋滞緩和対策が図れるのでは 

２．いつまでに、どのような目標を持って、どのように取り組

むのか 

市 長 

 

２ 田 村 弘 子 

（立憲民主党議員団） 

 

［６月 1 2 日］ 

１．放課後児童クラブ

について 

１．鳥栖市の現状・これまでの取組 

２．組織機構見直し（案）にある「放課後児童クラブ支援室」

について 

３．これからの鳥栖市に必要な放課後児童クラブの在り方 

４．放課後児童クラブに対する市長の考え 

市 長 

教育長 

２．安全・安心に通行

できる道路環境の整

備について 

１．交通安全施設整備事業について 

２．市民公園大規模改修における歩道への配慮・取組 

３．今後の取組について、市長の考え 

 

市 長 

 

３．健康スポーツセン

ター（仮）について 

１．（仮）健康スポーツセンターの今日迄の経緯について 

２．（仮）健康スポーツセンターについて市長の考え 

市 長 

 

 



令和５年６月定例会 №２ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

３ 久 保 山 日 出 男 

（自民党緑政会） 

 

［６月 1 2 日］ 

１．インクルーシブ教

育について 

１．鳥栖市のインクルーシブ教育の現状について 

 

市 長 

教育長 

２．放課後児童クラブ

について 

１．鳥栖市における放課後児童クラブの現状について 市 長 

教育長 

３．学校給食について １．異物混入対策について 市 長 

教育長 

４ 中 川 原 豊 志 

（自民党鳥和会） 

 

［６月 1 2 日］ 

１．スポーツ交流都市

について 

１．市長が考えているスポーツ交流都市とは 

２．プロスポーツチームとのまちづくり策は 

３．アスリートの育成とブランド化について 

４．市民の健幸増進の取組については 

５．野球場や多目的グラウンドの整備については 

市 長 

 

２．高齢者の移動支援

について 

１．免許返納者等へのタクシー補助券の考え方は 

２．ミニバスの利用状況と今後について 

３．高齢者福祉乗車券の利用状況について 

４．高齢者福祉乗車券のタクシー利用について 

５．今後の鳥栖市に於ける高齢者等への移動手段策は 

６．買い物支援としての移動販売車支援とかの考えは 

市 長 

 

５ 尼 寺 省 悟 

（日本共産党議員団） 

 

［６月 1 2 日］ 

１．市長公約について １．市長公約についての基本的な考えについて 

 市長公約は任期中に実現するのが基本ではないか 

市 長 

 

２．鳥栖駅周辺整備 

 ・東口設置について 

１．鳥栖駅周辺整備・東口設置について 

 ⑴東口設置はいつまでに実現する考えか 

 ⑵今議会に提案された整備事業のなかみは 

 ⑶前市長は、東口設置だけではまちづくりの効果は限定的だ

として、東口設置には否定的であったが、この考えは踏襲

しないと考えていいのか 

 ⑷東口設置には、橋上式、地下道延伸方式、平面徒歩方式な

ど考えられるが、公約発表時にどのような手法で実現しよ

うと考えていたのか 

 ⑸ＪＲ社長と会われたとのことだが、何を確認されたのか。

東口設置についての同意、理解は得られたのか 

市 長 

 

３．健康スポーツセン

ターについて 

１．健康スポーツセンターについて 

 ⑴なぜ公約に掲げなかったのか。建設そのものに疑問があっ

たからなのか 

 ⑵健康スポーツセンター建設についての市長の考えは 

市 長 

 

４．マイナカード・マ

イナ保険証について 

１．マイナカード、マイナ保険証について 

 ⑴全国でトラブルが多発しているが、本市はどうなのか。市

長の受け止めは 

 ⑵本市のマイナカードとマイナ保険証の利用登録数、その人

口率は 

 ⑶病気や障害のある方のマイナ保険証取得手続きが困難だ

といわれているが、市長の認識は 

 ⑷マイナ保険証未取得者には資格確認書が設けられるが、申

請主義なので無保険者が発生すると危惧されているが、市

長の考えは 

 ⑸現行保険証は残すべきだ、廃止を急ぐべきではないとの声

が多いが、市長の考えは 

市 長 

 

 



令和５年６月定例会 №３ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

６ 飛 松 妙 子 

（ 公 明 党 ） 

 

［６月 1 2 日］ 

１．帯状疱疹について １．鳥栖市内の帯状疱疹の罹患者数と九州管内の自治体の公 

費助成の状況について 

２．帯状疱疹ワクチンの公費助成をどのように考えるか 

３．帯状疱疹ワクチン接種助成の検討を進め、助成を行うこ 

とについて 

４．帯状疱疹の予防や治療に関する情報を、周知することも 

必要ではないか 

市 長 

 

２．障がい児者支援に

ついて 

１．視覚障がい者支援について 

 ⑴デジタル操作支援と、本市の取組について 

 ⑵防災情報のバリアフリー化について、本市の支援内容 

 ⑶視覚障がい児の拡大読書器使用の支援について 

 ・どういう場合に、拡大読書器が必要か。助成内容は。拡大

読書器を購入した児童は何人いるか。学校での支援は、ど

のような支援が行われているか 

 ⑷拡大読書器への支援拡充について 

２．グルコーストランスポート１欠損症について 

 ⑴どのような情報収集を行ったのか？関係機関との連携、相

談体制の充実を図るためにどのような取組をされたのか 

 ⑵食費等への補助について 

３．身体障がい者の運転免許証取得について、支援内容は 

 ⑴教習所に身体障がい者が乗れる車は常備されているか。 

  常備されていない場合、どうすればいいのか 

 ⑵教習所へ車を持ち込みしなければ行けない場合、市の支援

はあるか 

 ⑶運転免許証取得費用への支援拡充について 

市 長 

教育長 

３．虐待について １．市の取組 

２．子どもの時に虐待にあった方への支援について（相談窓 

口、ケア内容） 

市 長 

 

４．新庁舎について １．新庁舎は市民にとって、どのような庁舎か 

２．身体障がい者や子ども連れの駐車場について 

３．新庁舎の配置部署など、市民への周知について 

市 長 

 

７ 牧 瀬 昭 子 

（ 彩 り の 会 ） 

 

［６月 1 5 日］ 

１．インクルーシブ教

育 

１．鳥栖市教育プランにおけるインクルーシブ教育のあり 

方、考え方、進め方 

２．すべての子ども達にとってのインクルーシブ教育の意義 

の捉え方 

３．鳥栖市民に対するインクルーシブ教育の啓発 

教育長 

２．市民協働のあり方 １．鳥栖市にとって市民協働の意義 

２．市民協働推進とは 

３．市民活動団体の継続性、育成 

４．学生や若者活動活性化事業 

５．中間支援団体との連携 

６．補助と委託 

７．営利活動と非営利活動 

市 長 

 

３．ヤングケアラー １．ヤングケアラーの支援のあり方 

２．各課の連携と仕組み 

 

市 長 

教育長 

４．市立図書館と学校

内図書室 

１．生涯学習における市立図書館 

２．学校内図書室のあり方、考え方、課題 

３．市立図書館、学校内図書室との連携 

４．各図書館、学校内図書室の蔵書数 

５．リクエスト数と購入数、予算 

市 長 

教育長 

 



令和５年６月定例会 №４ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

８ 藤 田 昌 隆 

（新風クラブ） 

 

［６月 1 5 日］ 

１．自転車乗車時のヘ

ルメット着用の努力

義務化について 

１．現在自転車通学している小中学校 

２．中学校、小学校の登下校時の事故件数 

３．現ヘルメット補助金の対象、補助金額 

４．高校生以上に対しての補助金の検討について 

５．警察、学校、交通指導員との連携、指導方法は 

６．市の市民に対しての告知方法 

７．提案、幼稚園、保育園、老人クラブ等へのヘルメット着 

用の推進、推進モデル地区設定で普及促進 

市 長 

教育長 

２．新庁舎、防火防災

等及び新庁舎の気づ

きについて 

１．新庁舎における、消防計画について 

２．防火設備や備品の設置状況、表示について 

３．市民の避難経路、案内はどうなっているのか 

４．その他、実際に新庁舎で業務を行なうなかで、課題など気

づいた点はないのか（例：ＡＴＭ、自動販売機、照明施設の

照度） 

５．駐車場の取扱いで、外構工事完了後の高齢者、障がい者優

先駐車場の設置、職員駐車場の取扱いについて 

市 長 

 

９ 小 石 弘 和 

（自民党鳥和会） 

 

［６月 1 5 日］ 

１．市道田代大官町・

萱方線について 

１．事業の進捗について 市 長 

 

２．公園整備事業につ

いて 

１．池田（下）ため池公園駐車場整備について 市 長 

 

３．小・中学生のため

のスポーツグラウン

ドの充実について 

１．夜間照明施設の充実について 市 長 

教育長 

４．国スポ開催に向け

た陸上競技場整備に

ついて 

１．観客席屋根の改修・整備について 市 長 

 

５．若葉まちづくり推

進センター管理につ

いて 

１．ジョギングロード（ゴムチップ舗装）の改修について 市 長 

 

10 野 下 泰 弘 

（立憲民主党議員団） 

 

［６月 1 5 日］ 

１．英語（外国語）教

育について 

１．鳥栖市は英語教育についてどう考えているのか 

２．海外留学やホームステイについて 

市 長 

教育長 

２．国際交流について １．友好都市について 

 

市 長 

 

３．防災について １．本年２月に締結した「災害ボランティア活動の連携支援 

に関する協定」（三者協定）の今後の展開 

２．市内外の災害支援ＣＳＯ等との関わり方について 

市 長 

 

 



令和５年６月定例会 №５ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

11 緒 方 俊 之 

（自民党緑政会） 

 

［６月 1 5 日］ 

 

１．防災拠点となる新

庁舎について 

１．鳥栖市において近年頻発する豪雨災害や、いつおこるか 

わからない自然災害において、防災拠点となる新庁舎に平時

より危機管理体制を整え有事の際に的確に初動対応できる

専門知識を有した自衛隊ＯＢを登用してはどうか 

市 長 

 

２．ミニバスの路線改

善について 

１．基里地区線の見直しについて 市 長 

 

３．駅前スタジアム照

明のＬＥＤ化につい

て 

１．市民球場照明ＬＥＤ化工事費 117,000千円中、国庫支出金

58,500千円が計上されているが、同様に 2024国スポ会場で

ある駅スタ照明はＬＥＤ化出来ないのか 

市 長 

 

４．ソーラーカーポー

ト事業について 

１．環境省からだされているソーラーカーポート事業を活用し 

て、駅スタのサガン鳥栖選手入場口にソーラーカーポートを

設置出来ないか 

市 長 

 

12 江 副 康 成 

（自民党鳥和会） 

 

［６月 1 5 日］ 

１．都市計画を進める

上での農業政策につ

いて 

１．農業生産額を主眼とした農業政策について 

２．圃場とため池の利水と治水について 

３．環境保全と省力化のためのラジコン草刈機導入について 

市 長 

 

２．豊かな交流を維持

するためのＭａａＳ

について 

１．地域公共交通連携計画から網形成計画へについて 

２．鳥栖市周辺のＭａａＳの取組状況について 

３．新鳥栖駅における新幹線と在来線の接続について 

４．観光ＭａａＳとインバウンドを含む観光客にやさしい交 

通政策について 

市 長 

 

13 伊 藤 克 也 

（新風クラブ） 

 

［６月 1 6 日］ 

１．「未来に責任を持

つ最先端都市へ」に

ついて 

１．公共施設ＬＥＤ化について 

 ⑴行政の責任としてのゼロカーボンとは 

 ⑵公共施設ＬＥＤ化整備の進捗状況と節電効果について 

 ⑶リース契約、ＥＳＣＯ事業等の検討について 

 ⑷儀徳町市民庭球場の夜間照明について 

 ⑸ＬＥＤ化推進計画の策定について 

２．安心・安全への取組について 

 ⑴高齢者、女性、子ども達の犯罪に遭わないための環境づく

りとは 

 ⑵防犯カメラ設置について 

 ⑶通学路カラー化について 

市 長 

 

２．佐賀県立大学誘致

について 

１．市長の考え方は 

２．新鳥栖駅周辺を候補地として検討できないか 

市 長 

 

14 成 冨 牧 男 

（日本共産党議員団） 

 

［６月 1 6 日］ 

１．市道路肩・法面の

草刈りについて 

１．草刈り要望（依頼）者への窓口対応について 

２．計画的な草刈りの実施について 

市 長 

 

２．加藤田入り口の信

号機設置について 

１．信号機の設置時期について 市 長 

 

３．市営住宅について １．市営住宅の現状について 

２．募集要項の記載内容について 

３．家賃減免について 

４．萱方・萱方第２住宅への給湯器・風呂釜の設置について 

市 長 

 

４．学童保育について １．子ども・子育て支援事業計画について 

２．待機児童解消のためのなかよし会運営体制の見直しと支 

援体制の整備について 

市 長 

教育長 

５．特別障害者手当に

ついて 

１．制度の概要、実績、周知方法について 市 長 

 

 



令和５年６月定例会 №６ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

15 池 田 利 幸 

（ 公 明 党 ） 

 

［６月 1 6 日］ 

１．部活動の地域移行

について 

１．部活動の意義と目的は 

２．学校部活動及び新たな地域クラブ活動の在り方等に関す 

る総合的なガイドラインの内容・主旨は 

３．本市の中学部活動の実態と課題は 

４．教職員へのアンケートの結果は 

５．新たな地域クラブ活動へ向けた協議会等の現状は 

６．プロスポーツチームを含めた地域との連携への見解は 

７．今後３年間の方針・取組内容・スケジュール 

市 長 

教育長 

２．鳥栖市の開発行為

について 

１．市街化調整区域における地区計画運用の現状は 

２．基里南部地区の土地利用構想と開発候補地の検討と選定 

３．地権者説明会での内容と課題点・対応策は 

４．隣接する異なる開発行為への考え方について 

市 長 

 

３．動物愛護について １．佐賀県猫の適正飼養ガイドラインの内容と本市の見解に 

ついて 

２．ＴＮＲ＋Ｍ活動の内容と本市の見解について 

３．本市におけるのら猫関連の市民活動団体（ボランティア 

団体）の現状について 

４．鳥栖市ねこの愛護及び管理に関する条例について 

５．のら猫の避妊・去勢手術費用の補助について 

６．ふるさと「鳥栖」応援寄附金を活用した支援について 

市 長 

 

16 永 江 ゆ き 

（ 彩 り の 会 ） 

 

［６月 1 6 日］ 

１．加速する少子化に

ついて 

１．鳥栖市における現在の取組と今後の取組について伺う 市 長 

 

２．こども家庭庁、こ

ども基本法の施行に

ついて 

１．子ども若者に対して鳥栖市の組織機構は何も変っていない

様だが国で言うこども家庭庁の役割はどこが担うのか？ 

２．これまでの大人中心の縦割り社会の形をどの様にして「子

ども真ん中」へと変えて行こうと考えているのか？ 

３．子ども若者に携わる全ての大人の意識改革が必要ではない

か？ 

４．第３条子どもの意見表明権を学校現場などで実施するには

何が必要か？ 

５．子どもの意見形成支援を実施するには人材（アドボケイト）

が必要となるが本市の見解は？ 

市 長 

教育長 

17 和 田 晴 美 

（新風クラブ） 

 

［６月 1 6 日］ 

１．私有車の公務使用

について 

１．公用車使用の状況 

２．私有車の公務使用時の要綱 

３．事故発生時の公用車、私有車の損害補償の違い 

４．職員への費用などの負担についての考え 

５．公用車の導入に関する考え 

市 長 

教育長 

２．とっとちゃんＰＡ

Ｙの今後の展開 

１．第一弾、第二弾の成果 

２．加入店、使用者の声 

３．第三弾後の展開 

４．本市が進めるＤＸ事業との連携について 

市 長 

 

 


